

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

CONDICIONES

Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: Calle de la Obediencia, No. 10. Apartado 109. — Teléfono 210. 1

REPUBLICA DE COSTA RICA

AÑO XI

SAN JOSE, DOMINGO 26 DE MAYO DE 1912

NUMERO 2982

AMERICA CENTRAL

LA VELOCE

Navigazione Italiana a Vapore

LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR CITTA DI MILANO sale de Génova el 3 de Mayo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Curacao, Sabanailla y Colón. Llegará a Limón el 7 de Mayo y sale el mismo día para Cartiagena, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra (conará en Ponce si al no exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Primera clase	700 francos
Segunda	550 "
Tercera	400 "

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 30 días y a Barcelona en 19. LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA, SIN TRANSBORDO. Ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Embarcado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo. A las familias que toman 4 pasajes enteros para Europa, en primera y segunda clase, se les concede un rebaja de 10 por ciento. Vinos tintos y blancos y hielo en abundancia. LOS PASAJES de ida y vuelta para Europa en primera y segunda clase, tendrán un descuento del 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 10 por ciento. NIÑOS: en la primera y segunda clase hasta 5 años no cumplidos, uno por familia gratis. De 5 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero. Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José

Y en Limón.

SASSO Y PIRIE
AGENTES

F. J. ALVARADO Y Co.
SUBAGENTES

San José, 1° de Mayo de 1912

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES A L'VEEPOOL (Inglaterra)

VIA

Los magníficos vapores «HEREDIA», «SIXAOLA» y «CARTAGO», con escala en Colón y Jamaica.

Estos vapores tienen todas las comodidades de las Líneas Transatlánticas modernas, y construidos de acuerdo con los últimos modelos de la arquitectura marina.

Están habilitados con las últimas invenciones para la seguridad, aprobado por la Ciencia Náutica, tal como servicio de inalámbrico, quillas de pantoque, compartimentos impermeables automáticas y aparatos submarinos.

Los camarotes son casi todos exteriores, y son excepcionalmente grandes y ventilados, proporcionando así un viaje de lo más confortable a Liverpool, donde se pueden hacer conexiones para todas partes de Europa.

Vapor HEREDIA sale de Limón junio 28

Vapor SIXAOLA sale de Limón julio 11

Vapor CARTAGO sale de Limón julio 26

PRECIO POR CADA PERSONA:

En camarote	Ida	30 libras esterlinas
" " con baño	"	37 " "
" " con lujo	"	42 " "

Ida y vuelta: DOBLE PRECIO.

Pedir reservaciones con anticipación.

Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los Sub-Agentes señores Sasso & Pirie en San José.—Mayo 23 de 1912.

W. E. MULLINS ---Administrador General

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y

vale \$ 17.50

JUAN KNOHR HIJOS

NOTAS cartaginesas

Después de tantos lloqueos y alarma de que el precioso líquido no nos venía y de que iríamos a morir de hambre, nos ha invadido con tanta furia la lluvia que hemos pensado en hacer una romería donde la negrita de los Angeles para que nos vuelva de nuevo el sol con sus resplandorosos rayos.

La escuela de Los Angeles está tan bien regentada que el señor Inspector conocedor de nuestro sistema pedagógico, ha sido acertado en el nombramiento de Director de dicha escuela, recaído en la persona de Eustasio Escobar, persona correcta en sus modales y de educación vasta. Los asuntos que el año pasado enrolaron su persona poniendo sombra a la buena marcha del plantel, fué concluida con retirar de ese centro a los elementos insanos que maleaban y torcían a los buenos elementos con que contaban dichas aulas.

Hoy, tanto maestros como maestras, reconociendo su superioridad han decidido darle el lugar correspondiente conforme a sus altas cualidades que le adornan.

—Dos vidas cambian el aspecto de la ciudadela del Carmen, por no darle otro nombre más aparente a mi modo de ser. La primera le llamamos vida alegre por comprender entre ese circuito a todas las mujeres de la vida airada.

La segunda, encerrada en el perímetro de la honradez, de la modestia y del buen pensar, comprende la vida honesta y sagrada.

Pues bien; estas dos vidas se encuentran trocadas la una con la otra. El desenredo de la lengua no tiene comparativo; el pun-donor de la mujer se arrastra por el suelo, todo aquello es un pandemonium, no habiendo como pintar el cuadro de desmoralización en que se encuentran.

Los bailes de cándil al por mayor y menor en donde abundan los pleitos entre ambos sexos.

¿Y quién tiene la culpa de esto? El señor Agente de Policía podía evitar esto con solo no permitir esa clase de diversiones. El señor Gobernador también no podía evitar estos escándalos con retirar a esa clase mujeres del recinto de la ciudadela? Córtese a tiempo estos abusos y entonces marcharemos en orden.

—Es necesario que vayamos pensando en la construcción del Hospicio de Huérfanos. El deber y la moralidad se imponen. Es necesario que pensemos en el porvenir. Mientras tanto las autoridades debían de alquilar una casa y alojar a tanto infeliz niño que vaya por las calles en demanda de socorro, con los vestidos harapientos y expuestos a que desde pequeños pierdan el botón de la inocencia. Las demás provincias han cubierto esta perentoria necesidad, hagamos nosotros otro tanto, pues el deber de humanidad exige albergar esas desamparadas criaturas en un lugar donde el peligro no puede enterrar sus garras. Este es el único asilo que ha quedado olvidado, cuyas matronas siempre listas para socorrer el desvalido, no han podido lograrlo aunque del corazón les nazca, por no haber quien levante el brazo para contribuir a la caridad cristiana que es la llamada a evitar el peligro que les amenaza.

—Mucho antes de que la prensa diera la voz de alerta de los cincuenta mil pesos que habían sido entregados al caudillo del partido republicano, entre la clase obrera corría la especie de tal giro, pero no se sabía con certeza a qué personaje habían sido entregados. Los partidarios de don Máximo, avergonzados de tal hecho, protestan de tan inicu proceder tratando de dejar a tal como candidato.

—Sentimos de veras que nuestro compañero Nicolini, hombre adiestrado en la lid periodística, y que tanto dió que hacer a media humanidad, se haya retirado a descansar de su ardua tarea. Pero tanto sus amigos como los amantes a leer sus artículos, chispeantes unas veces y fustigables otras, no perderán la esperanza en volverle a ver tomando otra vez un campo de preferencia en esta laudable tarea para el pueblo, pero ingrata para el que escribe. No se piense que hago esta aclaración con el fin de desvanecer las ideas erróneas de que ciertos individuos tienen para con el que no lo es, tomando a Nicolini por otro. Búsquese el catálogo de los correspondientes y de los seudónimos y se verá que él no aparece entre ellos.

Si de hoy en adelante se le pica la cresta a alguno, puede pasar al catálogo como lo hace cualquier hijo de vecino cuando desea saber el día de su santo, pasando a revisar el machiriológico. —CORRESPONSAL



Tintorería Peralta

AL SUR
de Colegio de Señoritas

UNICO IMPORTADOR de las famosas tintas alemanas sin ácidos, VARIEDAD de colores finos y firmes. ORDENES por correo libres de porte.

LO MEJOR EN EL PAIS

PRECIOS BAJOS

J. VICENTE PERALTA



SEMILLAS DE HORTALIZAS

PLANTAS Y ARBOLES FRUTALES

He recibido Semilla fresca de Coliflor, Repollo de pie corto y Cebolla de las mejores variedades conocidas para invierno.

J. ALFREDO QUIROS
al Norte del Paso de la Vaca.—San José, C. R.

LA DEMOCRACIA

ENTRE EL MERCADO Y FRENTE AL BANCO DE C. R.

Surtido completo de calzado PARA SEÑORAS, HOMBRES Y NIÑOS

MATERIAL DE PRIMERA CLASE

Estilos modernos y elegantes

Venta de materiales

J. B. Nigro

ATLANTIC FRUIT Co.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia de la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene igual'es empresas en México, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros, para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contrato con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro Americano por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la Empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parafá usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad — R. C. WETMORE, Agente.—Mayo 24.



NESTLÉ'S
Condensed
SWISS MILK

PREPARED BY HENRI NESTLÉ
VEVEY SWITZERLAND

GRAN ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES

ROBERT HERMANOS

Variedad en artículos de moda para caballeros, señoras y niños.

Surtido completo de enaguas de casimir, bordados y encajes, calzado americano, camisas y corbatas.

TALLER de Sastrería.

Acaba de llegar inmenso surtido de cortinas, bordados, encajes, medias de seda, Shantung, lanillas, ocellianas, etc., de última moda.

WE'RE AIMING FOR YOUR ORDERS.

VARIEDAD EN ARMAS DE FUEGO MODERNAS



PELAEZ HERMANOS S. en C.

Puebla—México

Cosecheros de Tabaco.—Manufactureros de Tabacos finos de superior calidad — Fabricación especial para la Exportación. — Marcas "La Balsa", "La Victoria", "La Vuelta Abajo". — Sabor exquisito, Aroma excelente, Precios sin competencia.

DE VENTA EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS Y ALMACENES DE PRIMER ORDEN

Agente en Costa Rica: Andrés Sandoval

Elección del nuevo directorio

ECOS DEL EXTRANJERO



DOCTOR DON DANIEL GUTIÉRREZ NAVAS, nuevo Presidente de la Corte de Justicia Centroamericana

Atendiendo á lo prescrito por el Reglamento Interior de la Corte de Justicia Centroamericana, ayer se eligió el directorio de ese Tribunal, que debe fundirectorio cionar hasta mayo de 1913.

Tocó entrar en las funciones de Presidente al Magistrado por Nicaragua, doctor don Daniel Gutiérrez Navas y Vicepresidente el Magistrado por Costa Rica, licenciado don José Astúa Aguilar. Todo el personal que funcio-

naba siguió en su puesto, á excepción del señor Francisco Cabezas Gómez, cuya renuncia del cargo de Oficial Mayor fué aceptada, eligiendo en su lugar á don Hernán Cortés.

EL NOTICIERO se complace en felicitar al distinguido caballero señor Gutiérrez Navas por su exaltación á la Presidencia de dicho Tribunal, lo mismo que al joven Cortés por la distinción de que ha sido objeto.

Programa Incendio

de la retreta

en Orosi

que dará la Banda Militar, mañana á las 8 p. m. en el Parque de Morazán

- 1º—Italia, (Pasodoble) Papa
- 2º—Nabuco, (Obertura) Verdi
- 3º—Cavatina Raff
- 4º—Mefistófeles (Fantasía) Boito
- 5º—Nueva Estrella (Ronda para pistón) Andrieu

Ejecutado por don Jesús Mora.

26 de mayo de 1912.—El Director R. CAMPABADAL.

REPRESENTACION dramática

Partida de foot-ball y turno

Hoy á las siete y media de la noche, en el Salón Teatro de Guadalupe, la Compañía Dramática organizada en aquella villa, representará por segunda vez «El Cristo Moderno.»

—A la una de la tarde de hoy se efectuará en Guadalupe una partida de foot-ball entre el club «Coronado» y el de aquella población dedicado á la Municipalidad, quien obsequiará medallas á los vencedores. Será juez don Alberto T. Brenes.

—La filarmónica amenizará el acto.

—También hoy habrá en San Pedro del Majón un turno á beneficio de la iglesia.

El tranvía de Alajuela á Grecia

Pronto serán sacados á licitación los trabajos de construcción del tranvía de Alajuela á Grecia, de acuerdo con los planos y estudios hechos por la Purdy Engineering Co., hechos por cuenta de la Municipalidad de Alajuela y revisados por el Departamento General de Obras Públicas.

Mayo 15.—En uno de estos días se vió que la gente corría hacia la calle Sur gritando: «¡Incendio! ¡Incendio!» La casa de don Dionisio Mata se quemó. En vista de semejante alarma, todos corrimos con el bien intencionado propósito de prestar nuestros auxilios que, en casos como este, se hacen necesarios, pero al llegar á dicho lugar, que es precisamente donde tiene su establecimiento don Dionisio, observamos que la aglomeración de la gente obedecía á los precios de quemá con que el amigo Nicho vende sus mercaderías á su numerosa clientela, alegrándonos mucho de que no fuera cierto el rumor que se corrió.

Con toda felicidad arribó á estas playas una preciosa niña que ha venido á aumentar el hogar de los esposos Rodríguez-Oviedo y que responde al nombre de Clemencia. Nuestras felicitaciones á don Leovigildo Rodríguez y á su señora esposa.—CORRESPONSAL.

Obsequio número 72

Fué favorecido Salvador Chavarría

VYBY—El Agente Primero Principal de Policía, LUIS YARQAN QUESADA.—San José, 12 de mayo de 1912.

¿ Quiere usted

andar bien vestido, quedar satisfecho? Pase á esta **SASTRERIA**, es la más visitada por la inmensa clientela que tiene.

CASIMIRO DE LAS MERMES FABRICAS

SASTRERIA

— DE —

Ricardo Muñoz

Acepto órdenes por Correo

Apartado número 354

Avenida Central, frente á Mister Asch, 50 varas al Oeste del Mercado

En río revuelto

Verdaderamente hemos de confesar que se perdieron los dineros que dió Zelaya para la lucha política que llevó á la presidencia al licenciado don Ricardo Jiménez, después de haberse encontrado las huellas de él. Pero ahora resulta que el que hizo su agosto ha sido el propietario de la Imprenta del Comercio, donde se han editado multitud de hojas referentes á este asunto.

UROLISINA

QUINATO DE LITINA Y PIPERAZINA

El más poderoso curativo de la Diatesis Úrica

ANTIGOTOSO—ANTIARTRITICO

Remedio EFICAZ PARA EL REUMATISMO ARTICULAR

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

BOTICA CENTRAL

Abril 25 1 m. als.

Buenos Aires, 23.—La Corte Federal de la Plata anuló la absolución del Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, acusado de haber violado la ley de elecciones y ordenó que se continúe el juicio.

Río Janeiro, 23.—La Prensa de Sao Paulo está furiosa por los procedimientos usados contra el Comité del Café. Se espera que la intervención diplomática arreglará el asunto.

Los revolucionarios del Acre proclamaron la autonomía y establecieron un gobierno provisional.

Ha llegado el autor francés Paul Adam, quien se dirige á Buenos Aires á preparar un libro sobre el porvenir de Sur América.

Montevideo, 23.—A las 3 p. m. llegó y desembarcó Mr. Amendes y fué recibido por sus amigos. Cien estudiantes se presentaron frente al hotel donde se hospedó y la aclamaron.

Bruselas, 23.—La calumnia hecha á los soberanos ha causado gran sensación. El pueblo pide se proceda contra las tres conocidas personas que han resultado responsables en su circulación.

El Paso, 23.—Hay gran excitación. Anúnciase que 200 federales tomaron á Guadalupe, ciudad fronteriza á 110 kilómetros al Oeste de San Ignacio. El 30 se dirigirán á atacar á Ciudad Juárez. Una guarnición de 300 hombres ha salido á su encuentro en las cercanías de San Ignacio. Asegúrese que Garibaldi, al mando de 200 federales, encamínase á reforzar á los atacantes de Juárez.

México, 23.—A 15 millas de esta ciudad se está efectuando una gran batalla entre tres mil zapatistas y mil doscientos federales. Anúnciase que ha habido ya 20 muertos y muchísimos heridos. Debido á la mala situación de los federales, Madero hizo un llamamiento á varios cuerpos de voluntarios constituidos recientemente.

Tres mil hombres están para salir para el Sur á reforzar á los federales. Los voluntarios han rehusado servir, alegando que ellos se constituyen únicamente para el caso de intervención yanque. La batalla continúa. Hay pánico en la ciudad.

Habana, 23.—El Gobierno está empeñadísimo en no dar importancia al levantamiento de los negros. Hay estricta censura.

Toda la prensa da cuenta de que una banda de negros armados atacó á la guarnición rural de Manguito, provincia del Oriente, pero que fueron derrotados, perseguidos y desbandados. Asegúrese que en Pinar del Río hay iguales desórdenes, capturándose al cabecilla Ancona.

Londres, 23.—La Reina Alejandra, ex-Emperatriz María de Rusia, se dirige á Copenhague á los funerales del Rey Cristián.

El señor Ministro de la Guerra diríjese á Berlín á continuar la labor de la restricción del armamento en Europa.

Berlín, 23.—El Reichstag ha aprobado en primer debate la ley sobre pensiones á los aviadores militares que hubieren sufrido daño ó muerte en servicio.

Madrid, 23.—Los compañeros de Canalejas desmienten los rumores de una crisis. Se ha otorgado á Canalejas amplio poder para proceder con energía contra los liberales que propalan malos rumores contra el Gobierno.

Melilla, 23.—En la reunión, los Jefes de las fracciones Arka acordaron por unanimidad que Mizian sea sustituido por su primo.

Cheriffe Mahomed Ueld ha sido nombrado Kalifa, es hijo de Mizian, de 16 años de edad.

Metalza ha pedido á los kabis las sus contingentes disponibles.

San Petersburgo, 23.—El Gobierno proyecta la construcción de un túnel de 15 millas para unir á Tiflis con Vladikavokaz, distante en la actualidad unas 25 millas.

Londres, 23.—En el Ministerio de la Sociedad Geográfica, Lara Curzon criticó á Amovissen por no haber notificado al pueblo sus intenciones de marchar al Polo Sur.

Winstun Churchill retiró la actuación contra el escritor Block Woods, quien en su libro aseguró que había faltado á la palabra, dada cuando fué prisionero en el Africa del Sur, en la guerra con los boers.

Madrid, 23.—Segundo Arminan insiste en retar á los calumniadores aludiendo al ministerial Fernández Jiménez; declara que no acusó, que sirvió de testigo. En los pasillos se hacen comentarios diciendo que Arminan es un chismoso y Jiménez un co-

barde. Arminan sale acompañado de sus amigos.

Pablo Iglesias declara que Barroso está incapacitado para seguir en el Ministerio y cree en la existencia de la crisis.

Santander, 23.—Alba fué muy bien recibido; dió el pésame á la familia Menéndez Pelayo y en nombre del Gobierno presidió los funerales. Después del gran entierro regresó á Madrid. La ciudad está enlutada.

Madrid, 23.—El Congreso está llenísimo. A Rodrigo Soriano no le es imposible disimular lo de la crisis y reitera sus ataques á Barroso diciendo que no puede continuar en el ministerio.

Canalejas excita á Soriano á decir cuanto sepa que afecte el honor de todos. Rechaza las aclaraciones imperiosas de la campaña contra el Gobierno. (Aplausos).

Barroso dijo: «Conoceréis mi vida pública y privada; os tengo mi conciencia y mi conducta y si creéis en esa infame aclaración, condenadme». (Ovación de toda la Cámara, excepto los republicanos).

Animan dijo: «Haben ahora los calumniadores».

Soriano dijo: «Requiero la presencia de los canalejistas para decirles que Gómez Laserna facilitó datos contra el Ministro».

Nanen, Alemania, 23.—Dos apaches fueron sorprendidos robando en una casa y se escaparon. Un policía los persiguió, pero lo mataron. Entonces la multitud enfurecida los persiguió haciéndoles tiros que ellos lastimaron. Cayó uno de los ladrones herido, pero el compañero lo acabó de matar para que no fuera capturado. Siguió la cacería hasta que finalmente el otro ladrón cayó muerto.

París, 23.—La emisión municipal de 200 millones de francos para el ensanche de las obras de gas, fué suscrita 80 veces. Las acciones son de 300 francos. La Prensa comenta la estupenda riqueza privada de Francia.

Nueva York, 23.—Hay gran entusiasmo; las oficinas de periódicos están llenísimas. Los boletines aclaman á Roosevelt. En las elecciones primarias de Ohio, encabeza la mayoría. Dentro de una hora se sabrá el resultado.

Nueva York, 23.—Hasta ahora asegúrese que en las elecciones primarias de Ohio, Roosevelt se ha llevado 23 electores de 48 que son.

Washington, 23.—Definitivamente Roosevelt se llevó 32 electores, de 48 del estado de Ohio. Mr. Taft ha rehusado comentar su derrota en su estado natal. Únicamente dijo que á pesar de todo, seguiría luchando hasta el final y que abrigaba la esperanza de ganar su nominación en la convención de Chicago.

Tenerife, 24.—El ex Presidente Castro de Venezuela está oculto en una casa de los alrededores, grave, de uremia. Regresó disfrazado de su fracasada rebelión contra Venezuela. Su familia niega que se encuentra en aquel lugar.

Eysterbay, 24.—Roosevelt, entretestado, declaróse satisfecho por su triunfo en Ohio; última esperanza de Taft. En los círculos políticos se cree que Roosevelt será electo Presidente. Los amigos republicanos de Taft le aconsejan retirarse de la campaña electoral.

Washington, 24.—La Cámara, en una votación de cien contra noventa, decretó la libre navegación en el Canal de Panamá para los buques costeros americanos. Falta que la confirme el Senado.

Philadelphia, 24.—Ciento setenta mil mineros han reanudado sus trabajos después de 44 días de huelga.

Washington, 24.—En los círculos diplomáticos se cree que Estados Unidos aceptará someter á arbitramento el asunto del café del Brasil á un Tribunal internacional conforme lo ha pedido el señor Dagoma.

París, 24.—En la conferencia, el Canciller Lepin resolvió la instalación de oficinas telefónicas para uso de la Policía.

En vista de los buenos resultados obtenidos con las corazas durante los últimos sitios, se trata de adoptarlas para uso continuo. También se ha demostrado que las balas de ácido sulfúrico disparadas al interior de las habitaciones envenenan la atmósfera, obligando á los criminales á salir en medio de la intoxicación que produce.

Nueva York, 24.—Mr. Knox ha iniciado una nueva política encaminada á aumentar el comercio americano, dando instrucciones á sus cónsules de invitar á las provincias comerciales á asistir á Washington á la elección

de los cónsules que parten á sus puestos en el extranjero.

Créese que la colaboración de cónsules comerciantes dará buenos resultados.

Washington, 24.—El levantamiento de los negros en Cuba júzgase grave. El Departamento de Estado piensa enviar un acorazado á aquellas costas con un fuerte destacamento de marinos. La tropa de Guantánamo está lista para trasladarse á cualquier punto donde fuere necesario para proteger los intereses americanos.

Washington, 24.—El Departamento de Guerra ha dado instrucciones á Strever, comandante de las tropas estacionadas en Texas, que no tolere encuentros entre federales y rebeldes mexicanos en territorio americano. En la reciente acción de Guadalupe, no existiendo división material internacional, gran parte del combate efectuóse en territorio de los Estados Unidos. Stever regará una fila de tropa para indicar la frontera.

Río Janeiro, 24.—El señor

Augusto Ramos, bien conocido economista, cree que la acción americana contra el Comité del Café del Brasil, es un charro con el fin de obtener mayores concesiones para los productos americanos en el Brasil.

Madrid, 24.—Marconi salió para Lisboa; fué muy bien despedido, acompañándole Machado, presidente de la Sociedad de Geografía.

Madrid, 24.—Gómez Laserna, niega que se haya enseñado la carta de Pedroja á otra persona que Canalejas acusa á Barroso por haberlo difamado, suponiendo dice, que yo lo denigrara, por qué me persiguió á Córdoba como canalejista? Canalejas dice que no se conocía la carta, pero sí las malévolas referencias que en ella hacia Laserna, hiriéndome en su discurso, llamándome ex-amigo. Barroso rechaza las acusaciones con relación al caciquismo. Coméntanse el discurso de Canalejas y se le considera como la expulsión de Laserna de la sesión secreta.

Asume todas las responsabilidades en su nombre y no rehuye su representación en ningún terreno

Ningún interés directo tengo en el debatido asunto de los dineros de Zelaya. Estoy alejado de la política general y de la de campanario y, mientras desempeñe un puesto público, seguiré esa norma de conducta pero como el nombre de mi hermano Ricardo ha sido mezclado en tan desagradable incidente, me veo en el caso de hacer las siguientes manifestaciones:

1º—No se lo que Ricardo Fernández Guardia haya comunicado á ese respecto.

2º—No sé tampoco á quién ó á quienes lo haya hecho, sino por los decires de las gentes y de la prensa de Costa Rica.

Lo que sí aseguro es que si ha comunicado algo, si ha acusado á al-

guien, si ha aseverado algo, hago mis dichos y reproduzco sus acusaciones mientras él esté ausente porque lo conozco demasiado y seguro de que lo que haya dicho ES LA VERDAD.

Su posición social y política lo respaldan mejor que yo; pero para que no se alegue que su ausencia impide ejercitar cualquiera acción contra él, repito que yo asumo todas las responsabilidades en su nombre y que no rehuyo en ningún terreno su representación.

En Puntarenas espero las reclamaciones que se hagan y conste que no es mi ánimo provocar á nadie sino evitar que prevaleciendo de la ausencia de mi hermano se le pueda enrostrar algo.

LEÓN FERNÁNDEZ GUARDIA

+

FELIX PACHECO E HIJOS

Invitan a todas sus amistades a una MISA DE REQUÍEM que se verificará en la Parroquia de La Soledad, a las 6 y media, m. del día de mañana en sufragio del alma de

Doña Victoria Z. de Pacheco

San José, 26 de Mayo de 1912

Avisos del día

MAQUINA DE ASERRAR Y TURBINA.—Se desea comprar una máquina de aserrar, sierra circular, tipo número 3, 4 ó 5 de la American Saw Mill Co. Una turbina de 40 caballos de fuerza. Dirigir ofertas al apartado 237. San José, 24 de mayo de 1912. 5 v.

CASA BARATA EN BUEN PUNTO.—Por la suma de \$ 7,500 se vende una casa de alto situada 150 varas del Parque de Morazán y 50 de la línea del Tránsito a la Estación. Con pocas reparaciones se puede poner a producir más de \$ 100 de alquiler al mes. Oigo ofertas. Entenderse con JUAN FERNÁNDEZ MORUA

Fenómeno extraño!

Dice el corresponsal de La República de ayer:

NOTAS DE CARTAGO 23 de mayo.

Accidente

«Hace algunos días tres jóvenes de esta ciudad estuvieron á punto de ser víctimas de una posible intoxicación. Es el caso que dichos jóvenes comieron en una botica una pequeña dosis de cierta bebida, pero el boticario, quizá por ignorancia, les dió una cantidad mayor de la que ellos pidieran. Una vez que se tomaron el líquido, sintieron inmediatamente los efectos de un envenenamiento, y á no ser porque corrieron presurosos á donde el inteligente y activo doctor don Luis Guier, quien estuvo solícito á prestarles los auxilios del caso, estos hubieran muerto de seguro.

Es indispensable que todos los dependientes de las boticas, sean farmacéuticos titulados á fin de evitar tan fatales accidentes».

Y pasa un fenómeno extraño!! Que ni las autoridades ni la Facultad de Medicina ni la de Farmacia hayan tomado cartas en el asunto, mencionando dicho corresponsal un médico de esta ciudad, que debe tener responsabilidad moral.—CANABIS INDICA.—Cartago, 25 de mayo de 1912.

Acuerdos oficiales

Nómbrese al señor Casimiro Ramírez Guevara para Agente de Policía de Santa Cruz de Guanacaste.

—Se autoriza al Banco Mercantil de Costa Rica para emitir sesenta mil colones en billetes al portador.

—Aumentanse los sueldos del personal de la Aduana de Puntarenas, así: los cabos á \$ 65 y los guardas á \$ 50 mensuales cada uno, en vez de los sueldos de \$ 60 y \$ 40 respectivamente.

—Se concede licencia por tres meses á la señorita María Cristina Bonilla, encuadernadora de la Imprenta Nacional.

Temporal en la zona atlántica

La gran sequía de la zona Atlántica se ha cambiado momentáneamente en temporal, es decir, el polo opuesto de como estaba.

Los vecinos de aquellos lugares, que deseaban el agua, se han puesto molestos por la abundancia con que les ha llegado y dicen que si lo que cae fuese cerveza Victoria, la cosa sería diferente. Tienen razón.

España se arma

Hace poco que con todas las solemnidades de estilo y en presencia de sus magestades los reyes, fué botado al mar en El Ferrol el acorazado España, que será uno de los barcos de guerra más poderosos del mundo.

Para todo español es ese un acontecimiento de gran importancia porque se refiere al poderío de su patria, y los aquí residentes pueden experimentar las vibraciones del patriotismo al contemplar aquella augusta ceremonia si concurren á la matinee de hoy en el Variedades, en la que se exhibirá el Pathé Journal N° 65 que registra tan importante suceso.

Por la noche dos tandas con programa selecto.

Duelo

Ayer en la mañana murió el caballero español don José Canallas, quien hacía varios años residía en el país.

Fué el señor Canallas el que implantó en el país el arte en el ramo tipográfico, arte al que dedicó todos sus esfuerzos y todas sus energías.

En la tarde se efectuó el entierro, acto que fué muy concurrido.

A los dolientes enviamos nuestro pésame.

Una corriente eléctrica de alta tensión, corta la existencia de un estimable joven electricista. El suceso fué obra de la casualidad

A las 8 y 45 minutos de la mañana de ayer, una corriente eléctrica de alto voltaje, causó la muerte instantánea del joven don Daniel Johanning Morales, empleado de la Empresa de Luz Eléctrica del Tranvía, y hermano del actual Presidente de la Sala Segunda de Apelaciones, don Amadeo Johanning.

El señor Johanning se ocupaba a la hora dicha en instalar una sección de línea en la Avenida 12 Este, en las proximidades de la Plaza de Ganado, cuando en un momento inesperado se formó un circuito corto por haber tocado en tierra uno de los alambres y por haberse establecido un choque entre las corrientes negativa y positiva. Johanning se encontraba trepado en un poste a una altura mayor de seis metros y al hacer el arreglo de un cruce de líneas, recibió un fuerte golpe en el muslo de la pierna derecha, á consecuencia del cual cayó sin conocimiento. No obstante de que los demás empleados que trabajaban en la misma sección de línea, acudieron

enseguida á prestarle auxilio, cuando llegaron ya había muerto.

El Médico del Pueblo, Doctor Barrionuevo, practicó el reconocimiento de ley y es de opinión de que la muerte fué instantánea. La sumaria le instruye el señor Alcalde 1.º El cadáver fué trasladado á la casa de habitación de don Amadeo Johanning, y á las cuatro de la tarde se verificó el entierro con numerosa asistencia.

El joven Johanning contaba apenas 28 años de edad y era casado con doña Celia Murilla. Durante cinco años consecutivos fué empleado de la Compañía del Tranvía y últimamente llegó á ocupar el puesto de Jefe de la Planta Eléctrica de Los Anonos, cargo que la Empresa le había confiado en atención á sus largos y buenos servicios, como persona trabajadora y experta en las obras de la Empresa.

Por tan sensible desgracia expresamos á su señora esposa, hermanos y demás familia, el testimonio de nuestra sincera condolencia.

Recuerdos de la vieja Cartago



La secular basílica de la Virgen de los Angeles, cuyas macizas torres resistieron al terremoto de 1842, pero no al del 4 de mayo de 1910.



El mismo edificio después del último terremoto. Esta iglesia ha sido totalmente derribada, y en su lugar se levantará otra de arquitectura moderna y de gran elegancia y sencillez, cuyos planos y presupuestos fueron hechos por el Ingeniero don Luis Llach, arquitecto de la Curia Eclesiástica.

Notas de Nicaragua

Managua, 22.—Recibido á las 8 p. m.—La asamblea Constituyente autorizó ayer al Ejecutivo para pedir al extranjero 10 mil fanegas de maíz para aliviar la suerte de los pueblos que sufren los horrores del hambre. *El Porvenir* publica hoy un artículo respecto al modo como debe regentarse la partición de los granos que se piden.

—Don Arturo Tijerino, representante del Ministerio Público, acusó por injurias y calumnias vertidas por la Prensa, al señor Pedro Torres Ruiz; considera como ofendida á la sociedad y la religión católica.

—La Prensa ha tenido frases de duelo por la muerte del insigne escritor y crítico de fama mundial don Meléndez Pelayo.

—Antier desembarcó en Corinto, procedente de Amapala, el honorable George Forance Melne, comisionado especial del Ministerio de comercio de la Gran Bretaña.

—En Consejo de Ministros se dictaron tres decretos, aprobando los arreglos hechos por los banqueros americanos con la Corporation Foreign Bankers, para el traspaso de la deuda de la Ethelburg.

—En momentos que se disponía á almorzar la señora V. A. Reyes, hermana del doctor Ascensión del mismo apellido, murió repentinamente.

—El Ejecutivo, por medio del Ministro de Hacienda, ha presentado al Legislativo un proyecto de ley pidiendo se den al Recaudador General de Aduanas facultades para revisar y fiscalizar las cuentas de los empleados; de esta manera dará á este funcionario las atribuciones del Tribunal Supremo de Cuentas. Se cree que la ley no pasará en la Cámara por considerarse inconstitucional.

—El viernes próximo tendrá lugar la última incineración de billetes por valor de doscientos cincuenta mil pesos.

—Gran sensación ha causado en los círculos políticos de esta República la importantísima información dada por *EL NOTICIERO* acerca del obscuro asunto del dinero que Zelaya hizo entregar al licenciado don Máximo Fernández, para trabajos electorarios en ese país en 1909.

El público está pendiente de tan ruidosa cuestión y espera con ansia el resultado final.—*El Porvenir*.

Acuerdos dictados antenoche por la Municipalidad de esta ciudad

En sesión de antenoche, el Ayuntamiento de esta ciudad dictó los acuerdos siguientes:

Reservó para cuando la Municipalidad disponga de fondos, el memorial de varios vecinos de Mata Redonda, en que piden se mande colocar un puente sobre el caño construido en el cruce de la Avenida Central y la calle 3ª Norte.

—Leído un informe del Síndico y Agente de Policía de Las Pavas, acerca de la reclamación de un vecino de aquel lugar, relativa al cierre de una calle, resolvió pasar el asunto al Ingeniero Municipal e Inspector de Caminos, para que vieran su parecer.

—Dispuso de conformidad la solicitud del señor Porfirio García M. concerniente á la exención de impuestos de patentes de sastrería.

—Postergó para cuando se rinda el informe respectivo, la petición del señor Antonio Varela, referente á la construcción de la cloaca del Mercado.

—Acordó de conformidad en la propuesta del señor Miguel Borges, quien por vía de ensayo, ofrece pavimentar una calle de esta ciudad, empleando el sistema de asfalto. Comisionó al señor Gobernador para que gestione la exención de los derechos de Aduana, sobre el asfalto, la maquinaria y los implementos necesarios.

—Desestimó el reclamo del señor Pedro Concepción Acuña, sobre lim-

pieza de una sección de calle en San Pedro.

—Comisionó al señor Gobernador para aceptar la escritura de la faja de terreno dejada al servicio público por doña Celina Fernández de Brealey.

—Declaró imprócedente la solicitud de la señora Talía Carazo de Quirós, acerca del pago de una orilla de terreno, y dispuso la macadamización de la calle 23 Norte, entre las avenidas Central y 1ª.

—Paso á informe del Regidor Ross y del Administrador del Mercado la solicitud de los señores Domingo V. Vargas, Sérvulo Zamora, Rosendo Madrigal, José M. Soto y Felipe Larad, sobre prórroga del contrato sobre alquiler de locales de locales en el Mercado.

—Resolvió de conformidad en la solicitud del señor José C. Zeledón, relativa á la rebaja de impuestos.

—Autorizó el pago de una faja de terreno á favor de don Domingo V. Vargas.

—Aceptó la proposición de doña Anita Peralta de Fernández, referente á la macadamización de unas calles.

—Eximió del pago del impuesto de fuerza motriz al señor Fiorindo Blanco.

—Se impuso de la nueva tarifa de fuerza eléctrica, emitida por la compañía del tranvía.

Por el progreso de Limón

Limón, 23.—En una de las últimas sesiones de la Municipalidad fué leída una solicitud presentada por el Cura de esta parroquia, Presbítero Stapper, pidiendo se nombrara una junta parroquial, con el propósito de allegar fondos para la construcción de un nuevo templo católico, la cual fué bien acogida por los señores Municipales inmediatamente procedieron á la elección que recayó en personas todas del agrado de los limonenses. Mucho nos hemos alegrados de esa buena disposición, pues así lo aconsejamos cuando de hacer reformas al templo se trató en una reunión que hubo á ese respecto, en los salones del Club.

También ha quedado definitivamente instalada la Sociedad de San Vicente, cuya iniciativa se le debe á apreciables señoras de este lugar; pero cuyo resultado no se había palpado hasta que doña Rosalía de Lara le dedicó todas sus energías y con su constante laboriosidad logró organizarla en la forma que hoy está. A ella se le deben los esfuerzos que se están haciendo para llevar á cabo la construcción del nuevo templo; y es seguro que los miembros que componen la Junta, harán lo posible hasta dejar terminado el edificio, que de seguro será una verdadera obra de arquitectura. Gracias á esta estimada y apreciable dama, hubo por primera vez en Limón una Semana Santa que nos hizo recordar que estamos en Costa Rica, tal era el decaimiento de nuestra religión en este puerto.—Luis Felipe.

La torta de hoy

Hay una torta caliente que pasa de seno en seno fatigándonos la mente como si fuera veneno. Antier, la tuvo Jiménez; Fernández, cogióla ayer; Hoy irás en sus andenes. Diz que la quiere perder. Y el pueblo costarricense con un solícito afán no quiere se le dispense confianza al nuevo gañan. Por eso sigue la pista hasta poderla encontrar. Poniéndola así á la vista tal como la pueda hallar. Cuál será ese candidato? Quién la torta guardará? Allí vamos con el gato, Quién al fin la encontrará. Paciencia, irás y Fernández, Jiménez, calma tener; Que con el queso le Flandes. La torta se ha de comer.

MISTER KLING.

Se hara la impresión en otra parte

Debido á la gran acumulación de trabajo urgente en la Imprenta Nacional, no ha sido posible imprimir dos números del *Boletín de Fomento* que están allí pendientes. Para evitar más demora y mientras dura esa situación, la impresión se llevará á cabo por empresas particulares.

Banco Mercantil de C. Rica

CAPITAL PAGADO . . . \$ 1 500.000

A partir del 1º de Abril de 1912 inclusive, este Banco reconoce INTERESES A TODOS SUS CLIENTES á los tipos siguientes:

En cuenta corriente	6 o/o anual
„ certificados de depósito:	
A la vista	6 „ „
„ 1 mes plazo	7 „ „
„ 3 meses plazo	8 „ „
„ 6 „ „ ó más	9 „ „

Los certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses fijados en ellos.

El Banco ofrece un servicio sin igual para la transacción de todas las operaciones de sus clientes.

SAN JOSÉ, 27 DE ABRIL DE 1912.

Vendra la Compañía Scognamiglio

Para el mes entrante ó julio próximo, se anuncia la llegada de la Compañía de Opera Scognamiglio, que se encuentra actualmente en Lima y que piensa venir á trabajar al Teatro Nacional.

Conferencia importante

Mañana lunes tendrá lugar la conferencia del doctor Alejandro Rivas Vásquez, en el Teatro Variedades.

Versará sobre la importancia de derrocar las tiranías para establecer los gobiernos equitativos y respetuosos de los derechos del pueblo en la América Latina, para así establecer en seguida la Confederación Hispano Americana.

No hay invitación particular y se espera la asistencia del público en general.

Oiremos al doctor Rivas y daremos cuenta imparcial de su labor.

Reparaciones en un edificio

Se están ejecutando actualmente importantes reparaciones en los edificios de cuarentena de la isla de la Uvita.

Pronto se construirá allí un nuevo muelle, se arreglará el faro y se introducirán otras mejoras importantes.

Doctora JADWISIA de PICOADO — Médica-Cirujana —

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. y de 2 a. p. m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia Mayo 11.—1 m.

RESULTADO de la autopsia practicada en el cadáver del joven Johanning

En la tarde de ayer, el Doctor Barrionuevo hizo la autopsia en el cadáver de don Daniel Johanning Morales y de su resultado aparece que presentaba una quemadura profunda, en el muslo derecho, que media 8 centímetros de largo, 4 de ancho y 2 de profundidad. Las heridas de la cara, al lado izquierdo, producidas por la caída, no fueron de importancia y no hubo fractura de carne ni de las vértebras. La congestión pulmonar con hemorragia fué muy marcada en el pulmón izquierdo. Examinado el corazón no se encontró ninguna enfermedad valvular. En la sección pulmonar no se veían muestras de sangre líquida; no existía tuberculosis.

La muerte fué producida por asfixia y por parálisis de los centros respiratorios, y después de los circulatorios, á consecuencia de la fuerte descarga eléctrica, que entró por la herida de muslo, ya descrita.

Avanzan los trabajos

Se nota mucha actividad en los trabajos de ademe del túnel de Cambalache, de suerte que es seguro que queden concluidos dentro de los seis meses fijados en el contrato respectivo. Para evitar la interrupción del tráfico ferrocarrilero, la mayor parte de la obra se ejecutará de noche.

Cronica

Nacimientos
George Alex Nicolás, de Roberto Alex y Eurola Ried.

Paseos
Vicenta Calvo de Pérez, para Estados Unidos.

Defunciones
Abel Fernández, 36 años; Daniel Johanning, 28 años; José Canallas, 56 años.

Pastillas para la digestión DIGESTOIDES

Contienen: DIASTASA, PEPSINA, PANCREATINA, ÁCIDO LACTICO y CARBÓN de SAUCO

Preparado en la Botica Francesa :::::

Estas pastillas, cuyos componentes han sido escogidos inteligentemente, constituyen la nueva cura racional para las enfermedades del Estómago: DISPEPSIAS, INDIGESTIONES, DIARREAS, ETC

